

# 36

## FRANCISCO SANCHEZ DE VILLANUEVA (1635-1651)

### CLERO SECULAR

Fue nombrado Obispo de Canarias el 9 de Julio de 1635 por traslado a Salamanca de Cristóbal de la Cámara y Murga<sup>1</sup>. Nació en Madrid y era hijo de Don Francisco Sánchez de Villanueva, «guardadamas» de la reina doña Margarita de Austria y aposentador mayor de palacio, y de Doña María de la Vega. Al ser nombrado Obispo de Canarias era Arzobispo y príncipe de Tarento (Italia). Don Francisco conservó este título de Arzobispo en el Obispado de Canarias y como tal firmaba. También fue Asistente del Papa Urbano VIII. Anteriormente había sido Capellán y Predicador del Rey Felipe IV, «Obispo de Tropea y Obispo de Nápoles en Calabria, sufragáneo de Reggio»<sup>2</sup>. Teólogo y escritor, fue autor de la Obra de cinco tomos *Observaciones sobre la Sagrada Escritura y Doctrina de los Santos Padres*.

Llegó a su Iglesia en Junio de 1635, según Viera. En Junio de 1636 pasó a Tenerife, cuya ciudad le ofreció el regalo de costumbre: una pipa de vino de malvasía, doce carneros y doce jamones. En Tenerife puso en paz al Corregidor y Ayuntamiento con la Autoridad Eclesiástica. Vivió un tiempo en Garachico. En el Cabildo del 18 de Abril de 1644 se lee:

*Que el Cabildo eclesiástico y secular tienen juradas las fiestas de San Pedro Mártir que es Patrono de esta Isla y la de la Concepción, que su Ilustrísima el Señor Obispo se sirva de poner estas dos fiestas entre las demás que se guarden.*

«Era magnífico en su porte, manso, benigno y caritativo en su trato. Y después de haber recorrido gran parte de la Diócesis, hayándose molestado de achaques», decidió, presentar la renuncia.

<sup>1</sup> Eubel: A C 17, folio 96.

<sup>2</sup> Son datos de Viera. Se debe entender «obispo en la Archidiócesis del Reino de Nápoles», en la zona de Calabria, pero no Arzobispo de la ciudad de Nápoles. Eubel dice «ep. Mazaren.», refiriéndose al Obispado de Mazara (Sicilia), perteneciente también al Reino de Nápoles. Cf. «Diccionario de Historia Eclesiástica de España», pág. 330.